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Protokoll öffentlicher Teil 
Ausschuss für Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel 

Datum: 04.05.2021, Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:15 Uhr 
Ort: Stadthaus 

Leiter der Beratung: Herr Gunnar Kurth 

 

 
1. Eröffnung 
 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 

Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 
Herr Käks Fraktion CDU (bis 19.48 Uhr) 
Frau Kircheis Fraktion SPD  (Vertretung Frau Kostrewa) 
Herr Kurth Fraktion SPD 
Herr Loehr Fraktion DIE LINKE. 
Herr Micklich Fraktion GfC 
Herr Richter Fraktion DIE LINKE.  (Vertretung für Herrn Kaun) 
Herr Sicker Fraktion UC/FDP 
Frau Spring-Räumschüssel Fraktion AfD 
Herr Strese Fraktion CDU   
Herr Weißflog Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen  
 

Entschuldigt: 
Herr Kaps  Fraktion AUB/SUB 
 

Anwesende sachkundige Einwohner: 
Herr Biemann Fraktion AUB/SUB 
Herr Ehlers Fraktion SPD  
Herr Dr. Fischer Fraktion Bündnis 90 / Die Grünen 
Herr Gaßmann Fraktion DIE LINKE. 
Herr Rauer Fraktion UC/FDP 
Herr Röder Fraktion CDU  

 
Anwesende Gäste: siehe Teilnehmerliste 
 
 
I. Öffentlicher Teil 
 
 
zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
zu TOP 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung der Anwesenheit und 
 der Beschlussfähigkeit  

 
Beschlussfähigkeit 
Von 11 stimmberechtigten Mitgliedern sind 8 Mitglieder anwesend  
2 Mitglieder vertreten / 1 Mitglied entschuldigt. 
 
Der Ausschuss Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel ist 
beschlussfähig.   
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zu TOP 3 Entscheidung über vorgebrachte Einwendungen gegen die Niederschrift 
 über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung 

 

 Herr Micklich bittet um Korrektur der Angabe der Fraktion in seiner 
 Anwesenheit. AfD ist durch GfC zu ersetzen. 

 

Das öffentliche Protokoll vom 15.04.2021 wird mit dieser Änderung bestätigt 10:0:0. 
 
 

zu TOP 4 Bestätigung der Tagesordnung der Sitzung 
 

Herr Kurth bringt den Vorschlag ein, Frau Spring-Räumschüssels Anfrage bzgl. des 
Branchenkonzeptes unter TOP 9.1 einzubringen.  
Herr Kurth informiert über die Absage von Herrn Thalmann. Aufgrund der aktuellen 
Entwicklung in der Geschäftsführung der EGC schlägt Herr Kurth vor, unter TOP 6.3 
eine kurze Vorstellung von Herrn Ackermann, kommissarischer Geschäftsführer der 
EGC seit 1.5.2021, zu seiner Person vorzusehen. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen 10:0:0. 
 
 

zu TOP 5 Anfragen der Stadtverordnetenversammlung 
 
 Es liegen keine Anfragen für den öffentlichen Teil vor. 
 
 
zu TOP 6  Berichte und Informationen  
 
6.1 Bericht des Verbandsvorstehers des Zweckverbandes Digitale Kommunen 

Brandenburg 
 Herr Bölke berichtet anhand einer Präsentation (Anlage 1). In der anschließenden 

Diskussion beantwortet Herr Bölke Fragen. 
 Frau Spring-Räumschüssel erkundigt sich, wo die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter 

der DIKOM rekrutiert wurden. Herr Bölke teilt mit, dass Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter des KRZs übernommen und weitere Personalzugänge u.a. von der 
Fachhochschule Lausitz akquiriert wurden. 

 Herr Sicker befürwortet das Engagement im Digitalpakt Schule und fragt, welche 
Bundesländer als sog. Best-Practise-Vorbilder dienen und ob es Fortschritte in der 
Diskussion um Mitgliedererweiterung, z. B. mit dem Landkreis Spree-Neiße gibt. Herr 
Bölke erörtert, dass in Bezug auf die Brandenburg ID die Anstalt für Kommunale 
Datenverarbeitung in Bayern (AKDB) und für das Bürgerportal Niedersachsen Partner 
des Zweckverbandes sind. Herr Bölke sieht eine steigende Nachfrage weiterer 
Kommunen. 

 Herr Micklich fragt nach Hürden bzgl. der Onlinegesetzgebung, um die Onlinedienste 
zu integrieren. Herr Bölke erklärt, dass dazu im ständigen Gespräch mit dem IT-Rat 
über Sicherheitshürden beraten wird. 

 
 
6.3 Kurzvorstellung kommissarischer Geschäftsführer der EGC 
 Herr Maik Ackermann stellt sich und seine bisherige Zusammenarbeit mit der EGC 

vor und erörtert kurz die aktuell anstehenden Aufgaben für die neue (Interims-) 
Geschäftsführung. 

 Herr Micklich verweist auf seine Anmerkungen in der letzten StVV und bittet zukünftig 
um intensive Abstimmungen mit dem Geschäftsbereich V und klare 
Aufgabenverteilung. 
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zu TOP 7 Vorlagen der Verwaltung 
 

Es liegen keine Vorlagen der Verwaltung für den öffentlichen Teil vor. 
 
 
zu TOP 8  Anträge aus der Stadtverordnetenversammlung 
 
8.1 Antrag 10/21 

Berichterstattung der Verwaltung zu den Projekten des Strukturwandels 
Fraktion AfD 
(3. Wiederaufruf aus der StVV vom 24.02.2021 und dem Hauptausschuss vom 
17.03.2021 und 21.04.2021) 
  
Herr Kurth bittet erneut, dass dieser Antrag qualifiziert wird, da er noch immer hinter 
die aktuelle Bearbeitung im Ausschuss und in der Stadtverordnetenversammlung 
zurückfällt. Frau Spring-Räumschüssel versichert, nach Diskussion in der Fraktion eine 
Austauschvorlage einzubringen. 
 
Keine Empfehlung des Ausschusses. 

 
 
zu TOP 9  Sonstiges 
 
9.1 Diskussion zur Berichterstattung und Herangehensweise der 

Strukturwandelprojekte  
 a) Priorisierung 

 Es wird über die zukünftige Herangehensweise und Besprechung einzelner 
Strukturwandelprojekte diskutiert. Herr Korb stellt anhand einer Präsentation 
(Anlage 2) den Qualifizierungsprozess der eingereichten Projektsteckbriefe im 
GB V vor und geht auf die Kriterien des Landes und der kommunalen 
Entwicklungskonzepte ein.  

 Es wird diskutiert, inwiefern vor oder nach der Priorisierung der Projektliste im 
GB V diese im Ausschuss vorgestellt werden sollten, um die strategische 
Ausrichtung beeinflussen zu können. Herr Kurth schlägt vor, im öffentlichen Teil 
den Rahmen der Projekte bzw. die politische Einflussnahme im Prozess zu 
beraten und/oder im nicht öffentlichen Teil konkret einzelne Projekte zu 
behandeln. 

b) Branchenkonzept 
 Zu dem Vorschlag von Frau Spring-Räumschüssel, in Hinblick auf den 

Strukturwandelprozess eine Kompetenzfeldanalyse für Cottbus zu erstellen, 
tragen Herr Korb und Herr Prof. Dr. Kunze jeweils zu beachtende 
unterschiedliche Argumente und Aspekte vor. Herr Kurth schlägt eine weitere 
Qualifizierung des in Rede stehenden Vorschlags – ggf. im Ausschuss – vor. 
Durch Frau Spring-Räumschüssel wird erklärt, die Anregungen aufzunehmen. 

  
 Um im Ausschuss die Prioritäten des Landes Brandenburg und dessen 

vorrangige Projekte diskutieren und bewerten zu können, schlägt Herr Kurth 
vor, Wirtschaftsminister Prof. Dr. Steinbach zum nächsten Ausschuss 
einzuladen und bittet, konkrete Fragestellungen im Vorfeld zu formulieren. 

 Im Zusammenhang mit dem Antrag 32/20 werden die Dezernenten Herr Dr. 
Niggemann und Herr Korb darum gebeten, in Abstimmung mit dem OB über 
dessen weitere Vorgehensweise zu informieren. 

 
 
Ende öffentlicher Teil: 19:15 Uhr  
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Im Original gezeichnet am 31.05.2021 
              
Gunnar Kurth      Sabine Hübner 
Vorsitzender des Ausschusses   Protokollantin 
für Wirtschaft, Beteiligungen und Strukturwandel 


